

# Le lien littér@ire [#94]

La lettre d'information mensuelle d'Anne-Bénédicte Joly

**Septembre 2009**

---

Quelle rentrée !

Même si je me prépare scrupuleusement tous les étés, même si j'anticipe, même si je me conditionne intérieurement à vivre une rentrée enthousiasmante et totalement différente, même si je m'attends à ressentir des émotions fortes sans cesse renouvelées... à chaque début septembre la magie opère !

C'est exactement comme si la tension et l'attente montaient doucement mais sûrement pour atteindre un paroxysme dès que les projets naissent et débutent. Ainsi en quelques jours, car les dates sont rapprochées, mon quotidien se trouve empli, comblé, presque saturé de projets plus enthousiasmants les uns que les autres.

Tout début septembre, j'ai rencontré les collégiens de sixième avec lesquels nous allons nous lancer dans l'écriture et la publication du livre de cette année. Le thème choisi est l'Inde ! Les recherches de documentation ont démarré ainsi que la mise en pratique des toutes premières consignes d'écriture. Puis quelques jours plus tard, j'ai également rencontré les élèves de l'atelier écriture de l'école avec qui nous allons également écrire un livre. Nous en sommes à choisir les thèmes, les actions, les périodes et les types d'histoires à raconter ; dans quelques jours nous créerons les groupes d'écrivains et débiterons les premiers travaux d'écriture, après quelques rappels de méthodologie et quelques exercices pratiques. Ces deux réalisations s'inscriront dans le cadre du projet « Une année, un livre ! » que j'anime depuis dix années déjà au sein de l'école et du collège.

Quelques jours plus tard, et après deux premières séances de travail avec les élèves et collégiens-écrivains, j'ai participé à la neuvième édition du Carrousel de l'Art organisé par la commune d'Antony au cours duquel, vous avez eu la gentillesse de venir me rencontrer pour en savoir plus sur le métier d'écrivain, l'écriture, les livres, vous procurer un exemplaire dédié d'un de mes romans ou encore découvrir mon projet "Une année, un livre !"... Ce cadre est traditionnellement propice aux partages, car au-delà d'une météo toujours clémente, je peux vous consacrer suffisamment de temps et nos échanges sont toujours riches et particulièrement intéressants.

Puis, ce dernier dimanche, j'ai eu l'honneur d'être conviée à participer au vernissage du numéro 21 de la revue Art Scènes à laquelle j'ai collaboré avec la production d'un texte sur l'art en général, l'écriture en particulier et la publication d'un extrait de « Jetée d'encre ». A l'occasion de ce vernissage, qui s'est déroulé dans la galerie d'art L'atelier à Boulogne, j'ai lu quelques extraits de mon livre et partagé ainsi mon propre texte (c'est assez troublant de lire ses propres mots...) avec un auditoire tout aussi attentif que bienveillant.

En résumé, encore une foulitude d'expériences basée sur le partage, l'échange, autant que sur la création littéraire et l'attrait commun de l'amour des mots.

Enfin, et parce que mon quotidien est fait d'écriture, encore et toujours, vous avez également pu découvrir ce mois-ci de nombreux autres textes ; qu'il s'agisse des exercices d'écriture, des tautogrammes, des textes de la rubrique Un jour, un mot... Je vous invite à vous promener dans les différentes pages de mon site pour mieux vous imprégner de mon univers livresque, il en naîtra, en tout cas je le souhaite, des occasions d'échanger sur vos impressions de lecteurs.

En attendant, bonne lecture !

Anne-Bénédicte Joly

---

ISSN 1954-3824 - Directeur de la publication : Anne-Bénédicte Joly